# 2024

# COMUNIDADES DE APRENDIZAJE





# 1.Comenzamos jugando...

En nuestra primera reunión de las Comunidades, como siempre, aprovechamos la ocasión para conocernos, sentirnos, reírnos y comenzar a construir el grupo, con empatía, generosidad y buen humor. Para ello hicimos la dinámica del "Zip Zap" y la de formar círculos por características, que nos ayudó a activarnos y a reírnos.



# 2.- Presentación del equipo

En esta ocasión se optó porque el equipo del jardín se pudiera presentar de un modo más personal, y Marta, Kelly, Loreto, Sheyla, Mariela y María Antonieta compartieron algunas experiencias que han marcado las personas que son.

#### 3.- Comenzando a conocernos

Continuamos con una dinámica para crear breves oportunidades que cada participante se pudiera ir presentando a los demás compartiendo algunos aspectos de su maternidad y paternidad, desde quiénes son sus hijos/as, sus amigos/as en el jardín, lo que más les gusta de compartir tiempo con sus hijos, cómo ha sido la experiencia de la paternidad/maternidad, qué les han enseñado sus hijos/as, etc



Y terminamos esta parte poniendo a prueba nuestra coordinación y capacidad de recordar nombres de los papás y mamás que habíamos conocido...



#### 4.- Presentando la Comunidad

Katy y Andrea compartieron lo que son las comunidades de aprendizaje, su experiencia personal, lo que significan para ellas y lo mucho que les han aportado, tanto a ellas como a su familia, enriqueciendo su mirada de cómo acompañar a sus hijos e hijas en el camino de vivir, de crecer y de ser...Además, destacaron que las comunidades son, sobretodo, un espacio de acogida, de empatía, de comprensión mutua, de sentirse familia y de recibir apoyo en esta difícil labor de criar y caminar al lado de nuestros hijos e hijas. Ver video





#### 5- Programa de las comunidades 2024

Marta presentó los temas que se trabajarán en las comunidades este año 2024. Por primera vez ha sido el equipo del jardín quien seleccionó los temas buscando el acercamiento a aspectos del desarrollo infantil a través de temáticas que no se suelen abordar y de las que no se puede encontrar mucha información en internet, ni sobre las que suelen hablar los especialistas. La idea es compartir con los padres información, desde lo que conocemos sobre estos temas y desde sus experiencias, que enriquezca el acervo de conocimientos que tienen para comprender las necesidades de sus hijos/as. Los temas son:

- Esquemas de juego y desarrollo evolutivo.
- Dibujo libre y desarrollo evolutivo.
- Impacto de las imágenes en el desarrollo de los niños.
- La importancia de comprender y entender la Diversidad en la infancia



# 6.- Principios de la comunidad

Recordamos los principios de la comunidad que tienen que ver con el trato entre todos/as con **respeto y cariño**, con el deseo de **compartir y valorar nuestras experiencias**, de **no juzga**r, de **ayudar**, de **colaborar**, de **apoyarnos** y de que **todo el mundo pueda sentirse libre y acogido** compartiendo su particular y único camino como familia.

Además, para este año acordamos que la familia que no asista a las comunidades **deberá contribuir con 10 soles al fondo de la comunidad.** Al final de año con ese fondo se valorará la posibilidad de **hacer alguna actividad en familia que enriquezca la experiencia de los niños y niñas.** 



#### 6.- Evaluación de la sesión

#### **RESULTADOS DE LA EVALUACIÓN DE LA SESIÓN 1**

La evaluación cuantitativa, de 1 a 10, de los elementos didácticos de la sesión fue la siguiente

ACTIVIDAD	Promedio de la valoración
Dinámica de <u>rompehielos "</u> zip <u>zap</u> "	9.4
Dinámica de conocernos y activación "nos juntamos por características"	9
Dinámica de conocernos – "la doble rueda"	9
Dinámica de coordinación para aprender nombres y conocernos	9.2
Qué es la Comunidad (desde la experiencia de Andrea y Kate)	9.8
Programa de la comunidad para el año 2024	10

En sus comentarios papás y mamás valoraron mucho las dinámicas para activarnos y divertirnos, así como la oportunidad de empezar a conocernos. Asimismo, el entender la comunidad como un espacio de unión, acompañamiento y apoyo mutuo. Y, finalmente, el nuevo programa temático de la comunidad fue acogido con entusiasmo y mucha expectativa.

# **iiVAMOS A POR ELLO!!**